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ПО СУЩЕСТВУ

Жилье для героевЖилье для героев
Ветеранам войны предоставлено право самим выбирать 
тип подходящего жилья

В канун празднования 
70-летия Победы пре-
зидент России не раз вы-
сказывался о скорейшем 

обеспечении жильем ветеранов 
Великой Отечественной войны. 
А во время «прямой линии» 
президента была названа и дата 
окончательного решения этой 
проблемы – конец нынешнего 

года. На это потребуется допол-
нительно 1 млрд руб. из феде-
рального бюджета.

Три варианта 
для ветерана

Но даже если всем-всем 
нуждающимся ветеранам вой-
ны будут наконец выданы клю-

чи от заветных квартир, станут 
ли они чувствовать себя удов-
летворенными заботой государ-
ства? Что сами они вкладывают 
в понятие «нормальные жилищ-
ные условия»? Квартиры «с иго-
лочки» в новостройках или жи-
лье пусть не новое, но приспосо-
бленное именно для жильцов 
старшей возрастной категории? 

То есть не просто с пандусами, 
поручнями и лифтами для сла-
бых физически, но прежде все-
го с соответствующей атмосфе-
рой. Ведь эти люди родились и 
выросли при социализме, когда 
главным был дух коллективиз-
ма, товарищества. 

Окончание на 2-й стр.

ЦИФРА ФОТОФАКТ

143 ЧЕЛОВЕКА
приняли участие во Всероссийских соревнованиях по по-
жарно-прикладному спорту, посвященных памяти мастера 
спорта СССР Сергея Бушуева. Они прошли в Новокузнецке. 
По итогам всех трёх дней состязаний в общекомандном за-
чёте победителем стала команда Кемеровской области, на 
втором месте - омичи, на третьем – Красноярский край.

n ИСПЫТАНИЕ ЕГЭ. Вчера прошли первые экзамены - по географии и 
литературе. В Кузбассе желающих сдавать их оказалось относительно 
немного: 487 человек по первой и 756 – по второй дисциплинам. По данным 
департамента образования и науки, эти предметы наряду с иностранными 
языками традиционно самые непопулярные из всех. А на первом месте среди 
предметов по выбору, как обычно, - обществознание. Сдавать его в этот раз 
вызвались 7160 человек (в 2014 году – 6864). Вторую строку вновь занимает 
физика: ее выбрали 3245 ребят (в 2014 году – 2964). Фото Федора Баранова.

новости ПОДРОБНОСТИ

Экология в мировых трендах
Взаимодействие кузбасских угольщиков и экологов имеет большие перспективы 
в природоохранном направлении

«Сделано 
в Кузбассе»

Успешность накопленно-
го опыта показало выездное 
заседание координационного 
комитета Программы разви-
тия ООН/ Глобального эко-
логического фонда (ПРООН/
ГЭФ) – Минприроды России. 
На несколько майских дней 
Кузбасс стал демонстраци-
онной площадкой плотного 
сотрудничества угледобы-
вающих предприятий и при-
родоохранных структур для 
экологов федеральных ве-
домств и регионов, участвую-
щих в программе «Задачи со-
хранения биоразнообразия в 

политике и программах раз-
вития энергетического секто-
ра России».

Нужно отметить, что в 
этот проект наша область 
вошла с уже существующим 
опытом сотрудничества. Так, 
еще в 2013-м впервые на тер-
ритории России угольная 
компания (ОАО «КТК») про-
финансировала создание осо-
бо охраняемой природной 
территории (ООПТ) – реги-
онального природного заказ-
ника «Караканский», усту-
пив при этом земли, находя-
щиеся в собственности ком-
пании. После создания при-
родного заказника на Кара-
канском хребте ОАО «КТК» 

во взаимодействии с научны-
ми коллективами иницииро-
вало исследования по изуче-
нию степени влияния угле-
добычи на состояние почвен-
ного, растительного покрова 
и групп беспозвоночных жи-
вотных. С 2011-го по 2015 
год на мониторинговых пло-
щадках были проведены ис-
следования почвы и воздуха, 
составлен конспект флоры, а 
также состояния популяций 
редких растений и беспозво-
ночных животных.

Сегодня четыре крупные 
угольные компании региона 
(«Кузбасская топливная ком-
пания», «СУЭК-Кузбасс», 
«СДС-Уголь» и «Южный 

Кузбасс») - партнеры меж-
дународного проекта - про-
должают софинансировать 
работы в этом направлении.

- Данный проект очень 
важен для области, - под-
тверждает Сергей Высоц-
кий, начальник департа-
мента природных ресурсов 
и экологии администрации 
Кемеровской области. - Дей-
ствующие федеральные за-
коны «Об охране окружаю-
щей среды», «Об охране ат-
мосферного воздуха» наде-
ляют полномочиями по со-
хранению природных ре-
сурсов региональные орга-
ны государственной власти, 
но в них имеются пробелы 

по сохранению биологиче-
ского разнообразия. Нужно 
отметить, что сегодня наш 
Кузбасс вопросам сохране-
ния животного и раститель-
ного мира уделяет большое 
внимание. Об этом и гово-
рит участие нашего регио-
на в таком значимом проек-
те - «О сохранении биораз-
нообразия в политике и про-
граммах развития экологи-
ческого сектора России». Я 
искренне надеюсь, что этот 
проект принесет практиче-
скую пользу и в итоге будет 
способствовать решению за-
дач по сохранению биораз-
нообразия не только в Куз-
бассе, но и в России.

Сохраняя жизнь 
и её разнообразие

В рамках проекта в на-
шей области работа ведется 
в нескольких направлениях. 
Это и мониторинг влияния 
очищенных шахтных вод на 
речные экосистемы, и соз-
дание новых, особо охраня-
емых природных территорий 
в Беловском и Новокузнец-
ком районах, и организация 
полигона по разработке тех-
нологии реставрации луго-
вых и степных экосистем, и 
внедрение новых технологий 
рекультивации нарушенных 
в результате хозяйственной 
деятельности земель, и изда-
ние научных трудов.

- Впервые в России нача-
лось внедрение конкретных 
результатов работ в практи-
ку угольных предприятий, 
направленных не на охра-
ну окружающей среды вооб-
ще, а конкретно на сохране-
ние биологического разно-
образия, - говорит Юрий Ма-
наков, региональный коор-
динатор проекта в Кемеров-
ской области и Республике 
Хакасия. -. На примере уже 
реализованных проектов в 
Кузбассе стало понятно, что 
практики сохранения био-
разнообразия принципиаль-
но могут быть применимы по 
отношению к угольной про-
мышленности.

Всего в работе на демон-
страционных территори-
ях реализуется 13 проектов 
и еще четыре запланирова-
но начать в нынешнем году.

Так, уже в 2015-м в Но-
вокузнецком районе компа-
ния «СДС-Уголь» планиру-
ет создание ООПТ местного 
значения – памятника при-
роды «Костенковские ска-
лы» для сохранения ботани-
ческих особенностей в сред-
нем течении реки Чумыш. И 
задача сегодняшнего дня - со-
хранить Бачатские сопки, ко-
торым грозит прямое уничто-
жение вследствие развития 
угледобычи. В этом направле-
нии проведена большая рабо-
та по согласованию террито-
рии с органами местной вла-
сти и достигнуто понимание.

Окончание на 2-й стр.

n Кузбасский опыт взаимодействия угольщиков и экологов – передовой для всей страны.  Фото Федора Баранова.

Из колонии – 
на сцену!

Секрет 
лучшего учителя

Импортозамещение:  
мраморное мясо и сыр с плесенью3 43

Первая 
перчатка
мира 4

ЗНАЙ НАШИХ!

n Дмитрий Бухтояров. Фото Александра Павлова.

«Золотой» повар
Лучшим поваром страны признан Дмитрий Бух-
тояров, студент среднетехнического факультета 
КемТИПП, который взял «золото» на III Нацио-
нальном чемпионате профмастерства WorldSkills 
Россия-2015 в г. Казани.

В конкурсе участвовало более 500 претендентов из 
50 регионов страны в 57 видах профессий. И вот теперь в 
августе нынешнего года Дмитрий в составе сборной Рос-
сии примет участие в мировом чемпионате WorldSkills 
Competition в Сан-Паулу (Бразилия). Победитель отме-
тил, что достичь успеха ему помогли знания и навыки, 
которые он получил за время учебы и работы (Дмитрий 
- повар в ресторане), и, конечно, большая поддержка 
всех, кто за него болел. «Я не первый раз участвую в кон-
курсах профмастерства, научился спокойно работать в 
стрессовых ситуациях, - отметил он, и добавил: - У меня 
мама - повар, и я с детства любил вместе с ней готовить».

Валентина МЖЕЛЬСКАЯ.

ДОБРОЕ ДЕЛО

Крепкая дружба
Аман Тулеев выразил соболезнование семье 
умершего охотника Ерофея Седова — бывше-
го соседа отшельницы Агафьи Лыковой.

По решению Тулеева родным Седова будет оказа-
на материальная помощь. После кончины Ерофея Седо-
ва отшельница осталась на заимке вдвоем с помощником 
— старообрядцем Георгием, прибывшим с Урала осенью 
2014 года. По поручению Тулеева на днях Лыкову прове-
дал глава Таштагольского района Владимир Макута. Он 
доставил ей на вертолете муку, апельсины, мандарины, 
яблоки, виноград, а также комбикорм козам и курам и 
черного щенка лайки — для защиты от медведя.

Напомним, долгие годы губернатора Тулеева и от-
шельницу Лыкову связывает крепкая дружба. Тулеев по-
стоянно оказывает отшельнице необходимую помощь.

Агафья – единственная представительница семьи от-
шельников-староверов, найденных геологами в 1978 
году в Западных Саянах (Хакасия). Семейство состояло 
из пяти человек: главы Карпа Иосифовича, двух сыновей 
и двух дочерей. Долгие годы они жили в тайге, стараясь 
уберечься от влияния внешней среды. В 1981 году умер-
ли трое детей, в 1988-м ушел из жизни и отец.

ИНВЕСТИЦИИ

Совместными усилиями
За три года Фонд развития моногородов вло-
жит в строительство объектов инфраструкту-
ры Анжеро-Судженска 1,174 млрд рублей.

Замгубернатора Дмитрий Исламов провел расши-
ренное заседание коллегии администрации области, по-
священное реализации комплексного инвестплана мо-
дернизации этого угольного моногорода. Напомним, 30 
марта 2015 года Аман Тулеев заключил первое в Рос-
сии соглашение с фондом развития моногородов о софи-
нансировании расходов на строительство объектов ин-
фраструктуры в Юрге и Анжеро-Судженске. Со стороны 
фонда документ подписал гендиректор Дмитрий Скри-
ванов. На средства фонда на условиях софинансирова-
ния в городе будут построены два водовода общей про-
тяженностью свыше 27 км, электроподстанция, воздуш-
ная ЛЭП. Это позволит к 2020 году реализовать инвест-
проекты в сфере нефтепереработки, деревообработки и 
фармацевтики на сумму 6,8 млрд рублей и создать не ме-
нее 2381 рабочего места (а с учетом субъектов малого 
предпринимательства, где проекты на сумму более 113 
млрд рублей, - более 4,3 тыс. рабочих мест). Были под-
писаны трехсторонние соглашения между коллегией ад-
министрации области, города и инициаторами проектов: 
ООО НПЗ «Северный Кузбасс» и ЗАО «АФК».

Пресс-служба АКО.
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n Участники фестиваля-конкурса. 
Фото Ярослава Беляева.

Все как на подбор!
Жюри не смогло назвать лучшего из семнад-
цати творческих коллективов юга Кузбасса, 
принявших участие в зональном отборочном 
туре фестиваля-конкурса казачьей культу-
ры «Кузнецкая вольница», настолько высоким 
было их исполнительское мастерство.

На конкурсе, прошедшем в Новокузнецком музее-за-
поведнике «Кузнецкая крепость», вокальные группы и 
солисты исполняли народные казачьи песни.

«Выделить из всех кого-либо было просто невоз-
можно, - говорит директор городского центра культуры 
и творчества Тамара Баранова. – Все исполнители были 
как на подбор. Настоящее вокальное искусство проде-
монстрировал народный самодеятельный коллектив 
«Сосновские девчата» ДК села Сосновка Новокузнец-
кого района. И зрителей, и жюри покорила своим уни-
кальным голосом семилетняя Ксения Кабанова, солист-
ка образцового коллектива казачьей песни «Забава» ДК 
«Юбилейный» города Мыски, в котором, кстати, поют и 
ее родители. В очередной раз подтвердил свой профес-
сионализм известный в Кузбассе центр традиционной 
культуры «Параскева Пятница». Жюри решило, что на 
заключительный этап фестиваля, который состоится 31 
мая в музее-заповеднике «Томская писаница», отправят-
ся все участники зонального отборочного тура.

Мария ДАРСКАЯ.

ИСТОРИЯ

Народная книга о подвиге
«Книга памяти шорского народа» о шорских 
воинах, погибших и пропавших без вести в 
годы Великой Отечественной войны, вышед-
шая в Таштагольском районе тиражом 700 эк-
земляров, дошла теперь и до читателей в от-
даленных поселках.

О подвиге 18-летнего шорского пулеметчика Миха-
ила Куюкова, сумевшего отразить три атаки фашистов 
и получившего посмертно звание Героя Советского Со-
юза, о военном пути еще двух тысяч шорцев-фронтови-
ков (в том числе 117 офицеров), о шорских женщинах – 
труженицах тыла и других героях будут благодаря этой 
книге знать потомки. Фундаментальный труд, на созда-
ние которого у поисковика из Таштагола Николая Ки-
скорова ушло около 18 лет, уже получили и жители са-
мых отдаленных поселков района. А вот автор до этого 
радостного момента, увы, не дожил, трагически погиб.

- Николая уже десять лет как нет, но его семья захо-
тела в память о нем издать его труд, - рассказала паш-
тык общественной шорской организации Таштаголь-
ского района Мария Идигешева. - И эта книга стала по-
настоящему народной. Деньги на ее издание собирали 
всеми миром, сдавали, кто сколько мог, местные жите-
ли, спонсоры, районная администрация, всего - 301 ты-
сяча рублей. 

Полина СПИРИДОНОВА.

СЕЗОН

Рыба готова к ловле
С сегодняшнего дня на реках Кузбасса отме-
няется запрет на рыбалку с применением пла-
вательных средств.

Напомним: в период нереста, который начался с се-
редины апреля, ловить рыбу можно было только одной 
донной или поплавочной удочкой с берега с общим ко-
личеством крючков не более двух штук у одного чело-
века. Сейчас удочки уже под счет не попадают, да и на-
вигационному сезону дан старт.

«Однако запрет снят пока не полностью, − уточнил 
Олег Лященко, руководитель Росрыболовства по Кеме-
ровской области. – На прудах и озёрах он продлится по 
30 мая. Также по 5 июня запрещается вылов хариуса и 
тайменя во всех водоемах всеми орудиями без исклю-
чения. У этих видов поздний нерест».

В случае нарушения правил недобросовестным лю-
бителям рыбалки может грозить не только администра-
тивный штраф, но и уголовная ответственность. Так, 
только за прошлую неделю в Кузбассе инспекторы во 
время рейдов достали 30 сетей, в которых погибло бо-
лее ста килограммов рыбы. У рыбаков изъяли 11 лодок. 
В общей сложности браконьеры заплатили штрафов на 
78 тысяч рублей. Рассматривается вопрос о возбужде-
нии одного уголовного дела.

Алена СМИРНОВА.

ОПЕРАЦИЯ

Оружие – на мирные рельсы
Кузбасские полицейские уничтожили более 4000 
единиц оружия, порядка 160 000 патронов и 
других боеприпасов, а также свыше 34 кг взрыв-
чатых веществ – все это было изъято у преступ-
ников или добровольно сдано гражданами за 
денежное вознаграждение в рамках оперативно-
профилактической операции «Оружие».

Под надежной охраной оружие доставили на метал-
лургический завод в Гурьевске и отправили в мартенов-
ский цех. После переплавки из некогда грозных автома-
тов, пистолетов, ружей, обрезов, ножей и кинжалов изго-
товят сугубо мирную продукцию – например, строитель-
ные уголки, арматуру, швеллеры и другие металлокон-
струкции. А взрывчатка, мины, снаряды, патроны и дру-
гие боеприпасы вывезли в пригород Кемерова и взорва-
ли. В общей сложности в ходе этих мероприятий было 
утилизировано более 12 тонн оружия, боеприпасов и 
взрывчатых веществ.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

26 мая 27 28

+17 - +19
+7 - +9

+18 - +20
+5 - +7

+14 - +16
+5 - +7

+16 - +18
+4 - +6

Кемерово +14 - +16

Новокузнецк

+5 - +7
+15 - +17

+4 - +6

ПОДРОБНОСТИ

Экология Экология 
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Ещё одна важная проблема – инфор-
мирования о распространении редких 
видов и ценных экосистем – также ре-
шается в области. Впервые подобное 
предпроектное исследование предпри-
няла до начала строительства компания 
«СДС-Уголь» на ООО «Разрез «Исток-
ский» в Промышленновском районе. Об-
следование земельного отвода будущего 
предприятия показало наличие ненару-
шенных экосистем, популяций редких и 
исчезающих растений, которым грозит 
уничтожение. Был разработан план ме-
роприятий по спасению двух видов, за-
несенных в Красную книгу Кемеровской 
области, – дремлика зимовникового и со-
лодки уральской.

Уникальная система
Вервые в России именно в Кузбассе 

была создана уникальная система эколо-
гического мониторинга, разработанная 
Институтом вычислительных техноло-
гий СО РАН совместно с Институтом поч-
воведения и агрохимии СО РАН и Куз-
басским ботаническим садом Института 
экологии человека СО РАН при поддерж-
ке администрации Кемеровской области. 
Это прототип интегрированной информа-
ционно-вычислительной системы для ди-
намичной оценки экологического состоя-
ния угледобывающего региона.

Началось всё с того, что в 2011 году 
руководство ООО «Сибэнергоуголь» 
(«СДС-Уголь») обратилось к разработ-
чикам с просьбой провести обследование 
оценки влияния предприятия на прилега-
ющую территорию. Тогда речь шла о не-
большой экспериментальной площадке на 
территории Бунгуро-Чумышского место-
рождения, влиянию деятельности которо-
го наиболее подвержены жители поселка 
Костенково (Новокузнецкий район). Се-
годня локальное исследование превра-
тилось в целый комплекс, который обе-
спечивает сбор и хранение данных по мо-
ниторингу природных ресурсов, оценку 
и прогноз геоэкологического состояния 
территории. Такие системы необходимы 
как угольным предприятиям, так и госу-
дарственным службам, обеспечивающим 
экологический контроль.

Не местечковый опыт
Значимость совместной работы куз-

басских угольщиков и экологов сегодня 
признают и на федеральном уровне.

- У нас есть богатый опыт в области 
охраны и поддержания устойчивой ра-
боты охраняемой природной террито-
рии, мы хорошо работаем с лесным сек-
тором, - говорит Максим Вергейчик, ре-
гиональный технический советник про-
граммы развития ООН. - А проектов, ко-
торые интегрируют программы в работу 
геофизического сектора, очень мало. Этот 
российский проект – самый крупный не 
только в регионе, но и, пожалуй, во всем 
портфеле ПРООН/ГЭФ. Мне кажется, что 
он будет важен не только для России, но 
позволит сделать такую работу, о кото-
рой не стыдно будет говорить на между-
народном уровне.

Евгения РАЙНЕШ.

ПО СУЩЕСТВУ

Жилье для героев
Окончание. Начало на 1-й стр.

Поэтому самым губитель-
ным для ветеранов на новом 
месте станет ощущение оди-
ночества.

Виктор Егоров, начальник 
отдела по работе с ветеранами 
департамента соцзащиты на-
селения Кемеровской обла-
сти, отмечает, что изначаль-
но ветеранам войны государ-
ство предоставило право вы-
бора подходящего жилья. Это 
либо новые квартиры в гото-
вом виде, либо человек нахо-
дит застройщика сам, заклю-
чает с ним договор, а затем ад-
министрация города оплачи-
вает сумму, указанную в до-
говоре. И третий вариант – 
«вторичка».

Что любопытно, поначалу 
все признанные нуждающи-
мися в жилье ветераны (а по 
закону это инвалиды, участ-
ники Великой Отечественной 
войны, вдовы участников во-
йны, а также люди, пережив-
шие блокаду Ленинграда) де-
лали выбор в пользу готовых 
квартир в новостройках. Но 
ситуация меняется. Особен-
ность 2014-го и нынешнего 
года – предпочтение отдает-
ся вторичному жилью. При-
чем большинство выража-
ют желание переехать в Ке-
мерово или Новокузнецк из 
других городов и районов, а 
мотив «быть поближе к де-
тям» уже не является основ-

ным. Просто в больших го-
родах старикам комфортней. 
Здесь много магазинов, есть 
зеленые прогулочные зоны, 
работают клубы по интере-
сам для пожилых людей. А 
значит, легче бороться с оди-
ночеством.

«Часто бывает так, - де-
лится наблюдениями Виктор 
Васильевич, - выдаем участ-
нику войны ключи от пре-
красной квартиры в совре-
менном новом доме, а он че-
рез некоторое время начина-
ет тосковать по своей лавоч-
ке у забора оставленного им 
деревенского дома. Вспоми-
нает, как приходили местные 
старички посудачить к этой 
лавочке и как тогда жилось 
хорошо. Потому что в лю-
бой момент было кому из-
лить душу».

Ну а что касается еще од-
ного варианта выбора, то 
примерно 10-15% ветеранов 
желают самостоятельно дого-
вариваться с застройщиками.

Поддержка 
предприятий

Но бывает и так, что чело-
век по формальным призна-
кам не может быть признан-
ным нуждающимся в полу-
чении квартиры, хотя реаль-
но бедствует. По закону ад-
министрация муниципаль-
ного образования не может 
пойти ему навстречу, а вот 

«родное» предприятие – мо-
жет. Конечно, не все бизнес-
мены способны расщедрить-
ся на такой подарок, как бес-
платная квартира своему ве-
терану-фронтовику. И все 
же мы почти ежегодно от-
мечаем, что где-то собрали 
средства для такого подар-
ка. Вот и нынче сертифика-
ты на квартиры были вру-
чены кемеровчанам-фрон-
товикам Марии Григорьев-
не Климовой (жила в своем 
доме без удобств, а в 90 лет 
топить печь уже не по силам) 
и Александру Степановичу 
Меркулову (он в свои 94 года 
оказался в доме гостинично-
го типа и понимал, что это – 
не то жилье, которого он до-
стоин). Обе квартиры вете-
ранам будут не только отде-
ланы «под ключ», но и пол-
ностью меблированы. День-
ги на эти цели выделила ком-
мерческая компания.

А несколькими днями 
позже состоялось вручение 
ключей и в поселке Инском 
Беловского района – вдо-
ве участника войны Нине 
Тарасовне Ежеленко. У нее 
был дом в селе Старопесте-
рево и та же проблема: тяже-
ло на старости лет жить без 
удобств. Поэтому Нине Та-
расовне от разреза «Инской» 
предоставили однокомнат-
ную квартиру в новом доме на 
первом этаже. Без мебели, но 
с косметическим ремонтом.

Дом со всеми 
удобствами

Но, пожалуй, самым ком-
фортным вариантом для за-
служенных людей было бы 
специализированное жилье – 
это так называемые дома для 
ветеранов. В этом мы убеди-
лись, побывав в гостях у вдов 
участников войны Тамары 
Ивановны Сысоевой и Евге-
нии Тарасовны Федоровой, 
проживающих в областном 
доме ветеранов в Полысаеве. 
Обе занимают однокомнатные 
квартиры в обычной на пер-
вый взгляд пятиэтажке. Од-
нако все в этом доме для удоб-
ства именно пожилых жиль-
цов: есть пандусы, лифты, ши-
рокие коридоры на этажах, 
чтобы мог проехать инвалид-
колясочник. На первом этаже 
– служебное помещение для 

соцработников, готовых при-
йти к своим подопечным по 
первому зову.

Однако больше нас пора-
зили не удобства, а настрой са-
мих жильцов. В дверь Евгении 
Тарасовны не пришлось даже 
стучать – она открыта для го-
стей. Вперед нас прошла в эту 
дверь соседка Татьяна Алек-
сандровна Андреева, а на кух-
не вместе с хозяйкой уже хло-
почет соцработник Мария Ти-
мофеевна Гырдымова. На сто-
ле - ваза с фруктами, дымится 
чай в чашках, осталось выло-
жить свежеприготовленную 
соцработником шарлотку. Все 
три женщины в хорошем на-
строении. Периодические ча-
епития устраивают то в одной 
квартире, то в другой. А еще 
каждый месяц в доме собира-
ется клуб жильцов «Береги-
ня», проходят концерты твор-

ческих коллективов. «Соцра-
ботник ходит ко мне регуляр-
но: то в квартире прибрать, то 
приготовить что-то вкусное 
по заказу, - рассказывает Ев-
гения Тарасовна. - Да и быто-
вые проблемы сама не решаю. 
Однажды прорвало на кухне 
кран горячей воды, так соц-
защита сразу сообщила в наш 
РЭУ. Удобно, спокойно и глав-
ное – ты не одинока».

Евгения Тарасовна Федо-
рова попала сюда после по-
жара в бараке, где прожива-
ла вместе с сыном. Сын по-
гиб на пожаре, а ее, старуш-
ку, временно приютила внуч-
ка. Раньше Тамара Ивановна 
жила в селе Драченино в сво-
ем доме с мужем-фронтови-
ком Иваном Петровичем Сы-
соевым, но в 1990-м он умер 
от инфаркта. И вот четыре 
года Тамара Ивановна обита-
ет здесь, в доме ветеранов По-
лысаева. Любит на скамеечке 
посидеть, посудачить о том о 
сем, а еще вязанье свое не за-
бывает.

Глядя на этих спокойных 
женщин, понимаешь, что до-
стойную старость неплохо 
провести в таких стенах, где 
есть кому тебя выслушать и 
обеспечить всем необходи-
мым. Сейчас в Кузбассе 15 
муниципальных домов вете-
ранов и четыре областных. 
Наверное, есть смысл стро-
ить еще.

Елена ЩЕРБАКОВА.

В соответствии с Жилищным кодексом РФ и указом прези-
дента РФ от 7 мая 2008 года №714 «Об обеспечении жильем 
ветеранов Великой Отечественной войны 1941-1945 годов» в 
Кемеровской области среди ветеранов войны были призна-
ны нуждающимися и поставлены на учет на получение жилья 
с 1 марта 2005 года 2839 человек. По состоянию на 1 апреля 
2015-го в этой очереди значился 101 человек, а на 1 мая – 82 
ветерана. Таким образом, удалось обеспечить квартирами 
2767 человек. Если очередь и дальше будет развиваться та-
кими темпами, то пожелание Владимира Путина будет вы-
полнено к названному сроку.

ДЛЯ СПРАВКИ

КУРС

Энергосбытовой 
бизнес в Кузбассе
О последних изменениях в деятельности крупнейшего 
поставщика электрической энергии в Кемеровской области - 
ОАО «Кузбассэнергосбыт» мы беседуем с руководителем 
компании Леонидом Петровым

- Леонид Прохорович, за 
последнее время в энергети-
ке страны и Кемеровской об-
ласти произошли серьезные 
изменения. На рынке появи-
лись компании, производя-
щие электроэнергию, переда-
ющие ее по сетям и сбытовые. 
Для чего это сделано, какая 
польза в этом потребителю?

- Действительно, мы с вами 
являемся свидетелями карди-
нальных изменений в одной из 
важнейших отраслей страны: ре-
формы электроэнергетики. Ос-
новная идея этого процесса за-
ключалась в том, чтобы отделить 
друг от друга генерацию энергии, 
её транспортировку и сбыт ко-
нечному потребителю с целью 
создания конкурентного рынка. 
В процессе реформы энергети-
ки появились сотни генерирую-
щих, сетевых и сбытовых компа-
ний. Сбытовой сегмент стал кон-
курентным. Сегодня в Кузбассе 
поставку электроэнергии и мощ-
ности с оптового рынка потреби-
телям обеспечивают три гаранти-
рующих поставщика и 15 незави-
симых энергосбытовых компа-
ний. Деятельность первых подле-
жит строгому контролю со сторо-
ны анитимонопольных органов, 
органов государственного регу-
лирования тарифов. Государство, 
используя инструменты регули-
рования нашей деятельности, 
дает потребителю гарантии на-
дежности и стабильности.

- Экономическая ситуа-
ция сказывается на вашей де-
ятельности?

- Безусловно, сказывается. 
Одна из наших серьезнейших 
проблем – затруднения в при-
влечении кредитов для покры-
тия кассовых разрывов. Элек-
троэнергия - это специфический 
товар. В случае с гражданами-
потребителями она сначала ис-
пользуется и лишь потом опла-
чивается. Это особенность энер-
госбытового бизнеса – иметь так 
называемые кассовые разрывы. 
Мы обязаны за приобретаемую 
электроэнергию заплатить рань-
ше, чем потребитель рассчитает-
ся за неё в полном объеме. Если 
потребитель не платит – кассо-
вый разрыв растет, и на его по-
крытие необходимо привлекать 
всё большие кредитные ресурсы. 
Резко возросшая дебиторская за-
долженность не только увеличи-
вает кассовый разрыв, но и суще-
ственно затрудняет привлечение 
банковских кредитов. Возложив 
на гарантирующих поставщиков 
обязанность по закрытию кассо-
вых разрывов, государство долж-

но обеспечить решение вопроса с 
кредитованием. Сегодня, когда 
банки подняли ставки по креди-
там или вообще отказываются их 
предоставлять, в процесс долж-
ны вмешаться органы власти. 
Необходимо на законодатель-
ном уровне закрепить перечень 
банков, которые не смогут от-
казать гарантирующему постав-
щику в предоставлении кредита, 
как сегодня гарантирующий по-
ставщик не может не принять на 
обслуживание любого потреби-
теля, независимо от его платеж-
ной дисциплины.

- Насколько остро стоит 
сегодня вопрос с дебиторской 
задолженностью потребите-
лей Кузбассэнергосбыта?

- Максимально остро. На се-
годняшний день дебиторская за-
долженность потребителей перед 
нашей компанией достигла уже 
2850 миллионов рублей, толь-
ко с начала 2015 года увеличив-
шись на 526 миллионов. Неза-
висимые энергосбытовые ком-
пании, столкнувшись с непла-
тежами потребителей, отказы-
ваются от их обслуживания. За-
кон не запрещает им избавлять-
ся от неплатежеспособных кли-
ентов. А гарантирующий постав-
щик обязан принимать на обслу-
живание всех обратившихся, по-
этому мы и называемся «постав-
щиком последней надежды». Так, 
к нам на обслуживание верну-
лись крупнейшие неплательщи-
ки угольной отрасли - Шахтоу-
правление «Анжерское», шах-
та «Коксовая-2», оба предприя-
тия находятся в процессе ликви-
дации и банкротства. Огромные 
долги накоплены так называемы-
ми «неотключаемыми» потреби-

телями. Кредитуются за счет га-
рантирующего поставщика недо-
бросовестные управляющие ком-
пании, водоканалы, теплосете-
вые компании. Но закон не по-
зволяет применять к ним жест-
кие санкции, ограничения, ведь 
за ними стоят тысячи жителей 
региона, большая часть которых 
платит стабильно.

- Недавно завершилось 
разбирательство Управления 
федеральной антимонополь-
ной службы, которое по обра-
щению «Кузбассэнергосбыта» 
подтвердило нарушения со 
стороны вашего контрагента 
- сетевой компании МРСК Си-
бири, завышавшей показания 
объемов потребления элек-
троэнергии клиентов. Почему 
компания участвует в судах, 
защищая интересы своих по-
требителей? Для чего эти до-
полнительные заботы?

- Гарантирующий постав-
щик, принимая на обслужива-
ние потребителя, берет на себя 
обязательства по защите его ин-
тересов и прав, связанных с про-
цессом электроснабжения. Если 
права нарушены, как в случае, 
когда сетевая компания филиал 
МРСК Сибири - Кузбассэнерго-
РЭС завышала объемы электро-
энергии, потребленной гражда-
нами и юридическими лицами, 
мы обязаны встать на защиту 
клиента. Мы не можем «пове-
рить» расчетам сетевиков и вы-
ставить их потребителю, если 
электропотребление гражда-
нина вдруг выросло в десятки 
или даже сотни раз. То есть че-
ловек потреблял электроэнер-
гии на 300 рублей - и вдруг ни 
с того ни с сего сжег на 30 ты-

сяч. Или гаражный коопера-
тив вдруг потребил электриче-
ства на 7,5 миллиона, по 80 ты-
сяч на каждого владельца гара-
жа в месяц! В решении этих про-
блем есть и наш интерес. Какое 
мнение сложится о компании, 
если она будет допускать такие 
вещи? То, что не укладывается в 
рамки здравого смысла, нельзя 
оставлять без внимания. И очень 
жаль, что без участия контроли-
рующих органов и общественно-
сти подобные проблемы, возни-
кающие у нас с коллегами-сете-
виками, не решаются. В случае 
необходимости приходится от-
стаивать свои интересы и инте-
ресы потребителей в суде. Отме-
чу, что правомерность требова-
ний нашей компании доказал и 
тот факт, что требования «Куз-
бассэнергосбыта» по отноше-
нию к сетевой компании удов-
летворены арбитражным судом 
Кемеровской области.

- Сегодня многие компа-
нии и государственные струк-
туры переходят на заочное об-
щение с гражданами – с помо-
щью терминалов, онлайн-сер-
висов. Вы также говорили, что 
компания стремится к такой 
форме работы с клиентами, 
когда решить основные во-
просы, связанные с энергос-
набжением, можно будет, не 
обращаясь в офис компании, 
самостоятельно. Как это бу-
дет выглядеть на практике?

- На сегодняшний день у ком-
пании сформирован полный па-
кет сервисов, позволяющих пол-
ностью исключить необходи-
мость посещения потребителем 
пунктов обслуживания. Потре-
бители могут значительно сэко-
номить свое время, используя 
возможности «Личного кабине-
та» на сайте компании кузбассэ-
нергосбыт.рф. Здесь можно не 
только передать показания счет-
чика, но и проверить состояние 
своего лицевого счета, узнать о 
задолженности, оплатить услу-
гу электроснабжения с помощью 
банковской карты. Передавать 
показания приборов учета мож-
но и при помощи смс-сервиса. 
Проконсультироваться – по те-
лефону «горячей линии». То есть 
все текущие вопросы можно ре-
шить, не выходя из дома. Одна-
ко комфорту и удобству обслужи-
вания в офисах мы тоже уделяем 
немало внимания, так как доля 
потребителей, предпочитающих 
посещать очные пункты прие-
ма платежей, до сих пор остает-
ся очень высокой.

Валентина ДМИТРИЕВА.

n Петров Леонид Прохорович, генеральный директор 
ОАО Кузбассэнергосбыт.
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n Ангелам тоже бывает плохо… Фото автора.

n Фото Федора Баранова.

- Вы, Алексей Игоревич, не ина-
че как разработали какую-то 
свою систему в обучении, что по-
зволяет ребятам подходить к 
окончанию школы с такими пре-
восходными успехами.

- Система, наверное, есть. Но она 
интуитивная. Я нигде ее не прописы-
вал, не обобщал… Исхожу из того, что 
мы должны настраивать детей при 
подготовке к ЕГЭ на главную мысль: 
балл должен быть только максималь-
ным. И, решая эту задачу, мы с учени-
ками «прорабатываем» каждый кри-
терий оценки. Школьники становят-
ся на позицию экспертов и, меняясь 
заданиями, проверяют собственные 
работы или работы одноклассников 
и сами замечают: здесь недоработка, 
а здесь «попал в десяточку». Очень 
много времени отводим на анализ 
репетиционных работ, когда ребята 
возвращаются после так называемого 
диагностического тестирования. Они 
приходят, рассказывают, как строи-
ли свои сочинения, и мы вместе смо-
трим, какие успехи были, а где, нао-
борот, ошибки. Однако 100-балль-
ный результат не может быть массо-
вым. Он эксклюзивный: для тех, кто 
в хорошем смысле последние полгода 
все кладет на алтарь победы и рабо-
тает в этом направлении. И, конечно, 
огромную роль играют чутье языка, 
хорошая начитанность, любознатель-
ность, умение поиграть со словом.

- Те методы работы, о кото-
рых вы рассказываете, не хоте-
лось бы называть натаскивани-
ем, но почему-то именно это сло-
во напросилось…

- Нет, это не натаскивание. Это 
хорошая аналитическая работа, ког-
да мы ко всему подходим критически, 
пытаемся увидеть, разобраться. Та-
кое планомерное движение вперед с 
пониманием: что ты делаешь, зачем, 
какой балл тебе это принесет, что для 
этого нужно предпринять и как улуч-
шить ситуацию. Это и есть, наверное, 
такая своеобразная система.

- Вы кандидат филологических 
наук. Причем после филфака Кем-
ГУ аспирантуру в Москве окончи-
ли и опять вернулись в Кемерово, 
в лицей, в котором учились. Поче-
му? Наверняка ведь была возмож-
ность выбрать профессию попопу-
лярнее, что ли, среди мужчин, чем 
учительскую.

- В перспективе у меня были и ис-
следовательская деятельность, и ву-
зовское преподавание. Но я выбрал 
иное направление. А почему – сразу 
и не скажешь.

В связи с конкурсом «Учитель 
года» все состязавшиеся восстанав-
ливали свою педагогическую родос-
ловную. И я, узнавая, собирая по кру-
пицам информацию, вдруг подумал: 
где-то было предопределено, что я 
должен стать педагогом. Многие из 
моих ближайших родственников - пе-
дагоги. Мама - преподаватель русско-
го языка и литературы. И бабушки, и 
прабабушки учителя. В этой учитель-
ской среде было навеяно что-то. С 
детства мне нравилось выступать или 
в роли ученика, или в роли учителя. Я 
любил и ценил игры, в которых при-
ходилось организовывать. Мы гото-
вили концерты во дворе - я выступал 
в роли наставника, режиссера для ре-
бят. А потом, после университетской 
педпрактики, меня пригласили в ли-
цей, на подмену педагога, которая 
ушла в декретный отпуск. Так что я, 
еще будучи студентом, в родном лицее 
остался работать. Мне это было доро-
го и интересно. Хотя без терний, ко-
нечно, не обошлось: были и ребятиш-
ки, и их родители, не готовые воспри-
нимать 20-летнего студента.

- И как вы справлялись с ситу-
ацией? Стучали кулаком по сто-
лу или…

- Ну что вы! Я же гуманитарий. 
Пытался объяснять, увещевать, до-
казывать. Огромное спасибо пе-
дагогу, которая была моим класс-
ным руководителем, когда я учил-
ся в лицее, и педагогу-наставнику 

Светлане Михайловне Дарвиной, и 
Юрию Ивановичу Титорову, дирек-
тору лицея в то время. Они поддер-
жали, сказали, что руки опускать не 
надо: это школа жизни. Сейчас, де-
скать, твой самый благодатный пе-
риод на шишки - лови их и пытайся 
с ними справиться. Тогда всё и сло-
жилось. Для меня ценно то, что мы, 
учителя, делая вклад здесь и сейчас, 
работаем на далекую-далекую пер-
спективу. Авось семечко прорастет 
через год, или через пять лет, или че-
рез двадцать…

- Все ваши стобалльники – по 
русскому языку. Вы только рус-
ский преподаете или литерату-
ру тоже?

- Литературу тоже. Но два года 
подряд преподавал только русский. 
Хотя надо сказать, что кандидатскую 
я защищал в области литературоведе-
ния, работал с малой прозой симво-
лизма, ценностными позициями ав-
тора, героя и читателя.

При этом понимаю, что литерату-

ра как школьный предмет не для каж-
дого, а русский язык - для всех.

- Как ваша мама-педагог от-
неслась к тому, что сын по ее сто-
пам пошел?

- Она знала все подводные камеш-
ки в профессии, а потому волнова-
лась. Но в целом ей было приятно. В 
плане открытий нам всегда есть о чем 
поговорить, хотя на профессиональ-
ные темы говорим редко.

- Открытий?
- А вот открытия мои в основном 

на поприще литературы. Что касает-
ся русского языка - здесь все зафик-
сировано, в словарике отражено, в 
пособиях представлено. А в литера-
туре работаешь с текстом как с пер-
вичной реальностью. И не случайно 
в литературоведении есть феномен 
перечтения. Перечитываешь книгу 
заново и вдруг видишь какие-то ню-
ансы. Вот, казалось бы, совершенно 
хрестоматийное произведение Льва 
Толстого «После бала». В советское 
время оно было востребовано по по-

нятным причинам. А когда сейчас 
прорабатываем всё с ребятами в сво-
бодном аналитическом полете, ви-
дим, что рассказ очень близок жанру 
волшебной сказки. И к нему Толстой 
приходит не случайно: эта его жизнь 
в деревенской среде, желание напи-
сать пособие для деток, обучать кре-
стьян грамоте... Он сам погрузился в 
фольклор, в сказочную систему. И в 
этом, на первый взгляд, совершенно 
светском произведении, идеологиче-
ском, чуть сатирическом, как это со-
ветские учебники подавали, невиди-
мый слой открывается. Здесь проти-
вопоставление живого и мертвого яв-
ляется не просто виньеткой в тексте, 
а ценностной оппозицией, когда есть 
герой по-настоящему живой – Иван 
Васильевич, почти «Иван-царевич» 
(по-гречески Василий – «царь»), ко-
торый в мир почти загробный попа-
дает и со своими героями так и взаи-
модействует. Не случайно и Варенька 
костлявая, сухая и двигается механи-
чески. Когда с ребятишками всё это 
анализируем, они еще больше дета-
лей замечают.

- Через два дня одиннадцати-
классникам предстоит сдавать 
ЕГЭ по русскому. Как лучше «скон-
центрироваться» к этому экза-
мену?

- Надо учитывать, что в прин-
ципе ЕГЭ направлен на соревнова-
тельность. Здесь важно чувствовать: 
тот, кто рядом с тобой, - он потен-
циально может больше баллов по-
лучить или меньше; на чем он выи-
грывает, а чего тебе недостает. Кро-
ме того, все эти экзамены тренинго-
вые. Ученик даже в течение послед-
него месяца может себя к хорошему 
результату подвести, если будет уси-
ленно «прорешивать» тесты, пропи-
сывать тексты.

- Как-то не верится, что мож-
но не напрягаться в течение не-
скольких лет, а потом за корот-
кий отрезок времени вдруг всё оси-
лить… Разве такое возможно?

- Два года назад у меня учился 
юноша, который до середины один-
надцатого класса к полноценной ра-
боте по русскому языку не был го-
тов. Хороший, положительный ре-
бенок, творческая, музыкальная на-
тура, пел очень красиво, но вот того, 
что сдаст экзамен на 100 баллов, ни-
кто не ожидал. Однако сдал. На этот 
результат вывел себя за полгода уси-
ленной систематической работы. Пи-
сал и писал сочинения. С интервалом 
в одну-две недели приносил мне их.

Татьяна ФОМИНА.

Система учителя года
Алексею Смирнову 30 лет, и девять из них он работает 
учителем в Городском классическом лицее Кемерова. 
Причем очень эффективно работает. За предыдущие три 
года подготовил 18 стобалльников по русскому языку. 
Даже для этого лицея, где большинство детей - та-
ланты, такое количество выпускников с высшим бал-
лом ЕГЭ – это очень много. Потому не удивительно, что 
именно Алексей стал победителем областного этапа 
всероссийского конкурса «Учитель года-2015».

КАКИЕ МЫ

Два ангела в особой зоне
На два часа сцена 
клуба в кемеровской 
исправительной ко-
лонии №29 превра-
тилась в квартиру с 
адресом: «г. Москва, 
Пятая Прядильная 
улица, д. 3, кв. 40». 
Именно там проживал 
главный герой пьесы 
Виктора Шендерови-
ча «Два ангела, че-
тыре человека». Этим 
ироничным спекта-
клем театр-студия 
«Камелек» отметил 
свое десятилетие.

Счастье в новой 
жизни

Всего за десять лет было 
одиннадцать постановок. Сре-

ди них «Ревизор», «Недо-
росль», «На всякого мудреца 
довольно простоты», «Соба-
чье сердце», «Сказ про Федо-
ра-стрельца, удалого молод-
ца», «Преступление и наказа-
ние» (но не по Достоевскому, 
а по Зощенко).

Если обычный театр начи-
нается с вешалки, то «Каме-
лек» - с уроков литературы в 
школе №18 (которая тоже на-
ходится за «колючкой»). 29-я 
колония - особого режима, и 
неучей среди рецидивистов 
немало. Один парень, цыган 
по национальности, даже рас-
писываться не умел. Научили. 
Потом он сам письмо матери 
на волю написал. Прослези-
лась мать и от прочитанного, 
и от того, что сын грамотным 
стал. А сын еще и артистом 
был в «Камельке». И понят-
но, что, выучив роль, парень 
закрепил «Ревизора» Гоголя 
на уроке литературы.

- От классики переходим 

к современности, - рассказа-
ла перед началом спектакля 
директор школы Галина Лев-
чукова. - И наши ученики от 
спектакля к спектаклю ме-
няются. И добрее становят-
ся, и переоценивают ту свою 
жизнь, что была до престу-
пления…

Переоценка своего жиз-
ненного пути ждет и главного 
героя спектакля Ивана Паш-
кина, который занимается 
продажей кошачьего корма 
и не выплачивает алиментов 
своим детям. А исполняет эту 
роль Денис Барковский. Окон-
чание срока его наказания аж в 
2023 году, и статья «тяжелая» 
- убийство.

- Но я всё равно добьюсь 
условно-досрочного освобож-
дения, - уже не наигранно, а 
искренне и решительно гово-
рил мне Денис.

На воле у него есть доч-
ка, которая живет с бывшей 
женой.

- Она, моя бывшая жена, 
еще совсем молодая. Я дал ей 
развод, отпустил ее, пожелав 
счастья в новой личной жизни.

Родом Денис из Саратова, 
этому городу посвящает мно-
гие свои стихи, которые потом 
сам превращает в песни.

- Я играю абсолютно на 
всех музыкальных инструмен-
тах, - объясняет он, - и мог бы 
научить этому других, создав 
здесь, в колонии, ансамбль. Ги-
тары здесь есть, а нам бы еще 
синтезатор…

Да, так много и так мало 
надо человеку для полного 
счастья!..

Все там будем!
А падшего ангела, без кры-

льев, но с «бабочкой» на со-
рочке играет Константин Ро-
дионов. Он, совсем молодой 
по возрасту, уже ветеран «Ка-
мелька». Потому что уходил 
на волю, прощался, а потом 
вновь появлялся.

«У него талант. Ему надо 
действительно на сцену, а не 
в криминальные круги» - так 
говорил о Константине Юрий 
Темирбаев, заслуженный ар-
тист России. Через несколь-
ко часов сам Юрий Тимофее-
вич должен был играть в спек-
такле в областном театре дра-
мы. А здесь он дает послед-
ние наставления артистам-
«колонистам». И потом, уже 
во время действия, пережива-
ет за них. Юрий Тимофеевич в 
«Камельке» – консультант по 
актерскому мастерству. На об-
щественных началах, конечно.

Зрители смеются. Над 
приговоренным Пашкиным, 
который пытается выторго-
вать себе сначала помилова-
ние, а потом льготы в загроб-
ной жизни. А еще - над ситуа-
цией, когда падший ангел за-
ставляет без пяти минут по-
койника завещать ему квар-
тиру и дачу…

Однако в пьесе никто не 
умирает. «Скорая» возвраща-
ет к жизни даже падшего ан-
гела, у которого случился сер-
дечный приступ. Хотя еще не-
давно он очень бодро отправ-
лял Пашкина на сайт www.
vsetambudem.ru. Дескать, в не-

бесной канцелярии всё объяс-
нят и отправят уже по точно-
му адресу: или в рай, или в ад.

Смешно о грустном
Пока Денис Барковский 

и другие исполнители после 
спектакля выслушивали мне-
ния преподавателей универ-
ситета культуры и искусств и 
профессиональных актеров, 
мы, зрители с воли, решили 
пройтись по колонии.

Зашли в общежитие улуч-
шенного содержания (кровати 
в комнатах не «двухэтажные», 
шкафы, телевизор, холодиль-
ник). И первое, что услышали:

- Добро пожаловать!
Всё это было бы смешно, 

когда бы не было так грустно… 
А вот у кого и впрямь хорошее 
настроение, так это у Констан-
тина Родионова. Потому что 
скоро на волю!

- Я лучше вас по телевизо-
ру смотреть буду, - весело по-
обещал Константин собратьям 
по «Камельку».

Хорошо, если бы аферы, 
как в «Двух ангелах…», не про-
должились после освобожде-
ния Константина.

Хотя и сотрудники коло-
нии, и педагоги местной шко-
лы с удовольствием рассказы-
вали, что не раз встречали зна-
комые лица из бывшего кон-
тингента осужденных на ули-
цах города. И под руку с же-
нами, и за руку с детьми. Вот 
таким-то – по заслугам апло-
дисменты!

Галина БАБАНАКОВА.
P.S. Пока этот материал 

готовился к печати, подошел 
срок освобождения Констан-
тина Родионова. Дата совпа-
ла с днем открытых дверей в 
«зоне особого режима». А по-
тому среди зрителей в клубе 
колонии, где шел прощальный 
для Константина спектакль, 
были его мама и отчим. Здесь 
же Родионову вручили справ-
ку об освобождении. Под про-
должительные аплодисменты.

Кроме того, было офици-
ально объявлено, что Констан-
тину предложено бюджетное 
место по специальности ре-
жиссура в Кемеровском универ-
ситете культуры и искусств.

ЗНАЙ НАШИХ!

Майор полиции из Новокузнецка Сергей Камаев 
стал победителем XXIV фестиваля МВД России 
«Милосердие белых ночей».

По традиции этот фестиваль, посвященный памя-
ти сотрудников органов внутренних дел и внутренних  
войск, погибших при исполнении служебного долга, про-
водится в городе-герое на Неве. Каждый год в мае в Санкт-
Петербург съезжаются несколько сотен талантливых поли-
цейских, ветераны органов внутренних дел и члены семей 
погибших сотрудников со всех регионов России. В течение 
нескольких дней участники представляют всевозможные 
виды самодеятельного творчества. Стихи и песни, расска-
зывающие о любви к Родине, службе и семье, оценивают-
ся в разных номинациях. 

В этом году кузбасскую полицию на конкурсе пред-
ставлял старший оперативный дежурный дежурной ча-
сти управления МВД России по г. Новокузнецку Сергей 
Камаев, которому пришлось состязаться с лучшими ис-
полнителями и коллективами страны, многие из которых 
в прошлые годы уже становились победителями фести-
валя. Майор Камаев под гитару исполнил свою песню «Я 
выбрал путь», в которой рассказывается о нелегкой рабо-
те полицейского. Строгое жюри высоко оценило мастер-
ство новокузнечанина, и он был признан лучшим в номи-
нации «Автор-исполнитель». Торжественное награждение 
победителей XXIV Всероссийской благотворительной ак-
ции МВД России «Милосердие белых ночей» и празднич-
ный гала-концерт прошли на Дворцовой площади Санкт-
Петербурга, где победители и лауреаты конкурса-фести-
валя выступали на сцене вместе со звездами российской 
эстрады. Все средства, собранные в ходе акции, будут на-
правлены на помощь семьям сотрудников органов внутрен-
них дел и военнослужащих внутренних войск, погибших 
при исполнении служебного и воинского долга.

Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД России по Ке-
меровской области, представители кузбасской полиции 
каждый год становятся победителями или лауреатами ак-
ции «Милосердие белых ночей». Так, например, в прошлые 
годы триумфаторами становились старший уполномочен-
ный полиции из пгт Ижморский Александр Такмянин (с 
песней «Баллада об участковом») и сотрудники областно-
го управления ГИБДД Алексей Буянкин, Станислав и Вя-
чеслав Льгоцкие (с композицией «Мы работаем в ГАИ»). 

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Лучший автор-
исполнитель 
полиции

nМайор полиции Сергей Камаев на фестивале  
в Санкт-Петербурге.

СООБЩЕНИЕ
 о проведении годового Общего собрания акционеров 

ОАО «Кузбассэнергосбыт»

Открытое акционерное общество «Кузбасская энергетическая 
сбытовая компания» сообщает о проведении годового Общего 
собрания акционеров ОАО «Кузбассэнергосбыт» в форме со-
брания (совместного присутствия) со следующей повесткой дня:

Об утверждении годового отчета Общества за 2014 год, го-
довой бухгалтерской отчетности за 2014 год, а также распреде-
ление прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) 
и убытков Общества по результатам 2014 финансового года.

Об избрании совета директоров Общества.
Об избрании ревизионной комиссии Общества.
Об утверждении аудитора Общества.
Дата проведения собрания: 15 июня 2015 года.
Время проведения собрания: 12 часов 00 минут по местно-

му времени.
Время начала регистрации лиц, участвующих в собрании:  

11 часов 00 минут по местному времени. Регистрация осущест-
вляется по месту проведения собрания.

Место проведения собрания: 650036, Российская Федерация, 
город Кемерово, проспект Ленина, 90/4, ОАО «Кузбассэнерго-
сбыт», конференц-зал.

Почтовый адрес, по которому могут быть направлены за-
полненные бюллетени для голосования:

650036, Российская Федерация, г. Кемерово, проспект Лени-
на, 90/4, ОАО «Кузбассэнергосбыт», 142-й кабинет.

При определении кворума и подведении итогов голосования 
учитываются голоса, представленные бюллетенями для голосо-
вания, полученными Обществом не позднее 12 июня 2015 года.

С информацией (материалами) по вопросам повестки дня 
годового Общего собрания акционеров Общества лица, имею-
щие право на участие в годовом Общем собрании акционеров 
Общества, могут ознакомиться в период с 25 мая 2015 года по 
12 июня 2015 года включительно, с 10 часов 00 минут до 17 ча-
сов 00 минут по адресу: 650036, Российская Федерация, город 
Кемерово, проспект Ленина, 90/4, ОАО «Кузбассэнергосбыт», 
142-й кабинет; а также 15 июня 2015 года по месту проведения 
годового Общего собрания акционеров Общества.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом Общем 
собрании акционеров ОАО «Кузбассэнергосбыт», составлен по 
состоянию на 15 мая 2015 года.

Совет директоров ОАО «Кузбассэнергосбыт».
Телефон для справок 8 (3842) 35-16-80.

ООО «Металлэнергофинанс» информирует
Информация, подлежащая раскрытию в соответствии с 

Постановлением Правительства РФ от 21.01.2004 г. №24 «Об 
утверждении стандартов раскрытия информации субъектами 
оптового и розничных рынков электрической энергии» за 2014 
год, в том числе:

1) Цена на электрическую энергию, дифференцированная 
в зависимости от условий, определенных законодательством;

2) Основные условия договора купли-продажи электриче-
ской энергии;

3) Информация о деятельности энергоснабжающей, энерго-
сбытовой организации и гарантирующего поставщика;

4) Информация об инвестиционной программе;
5) Информация о размере регулируемой сбытовой надбавки,
раскрыта на официальном сайте ООО «Металлэнергофинанс» 

по адресу: http://mef.ru/ и в электронных средствах массовой ин-
формации ЗАО «СКРИН» по адресу: http://disclosure.skrin.ru.

К сведению  
депутатов  
и избирателей!

27 мая 2015 года в 10.00 
по адресу: Советский про-
спект, 58 (большой зал), со-
стоится двадцать пятая сес-
сия Совета народных депута-
тов Кемеровской области, на 
которой будут рассмотрены 
вопросы:

- о соблюдении прав, 
свобод и законных интересов 
детей в Кемеровской области 
в 2014 году;

- о проекте закона Кеме-
ровской области «О внесении 
изменений в Закон Кеме-
ровской области «О порядке 
управления государственной 
собственностью Кемеров-
ской области»;

- об отчете о деятель-
ности контрольно-счетной 
палаты Кемеровской области 
за 2014 год.

Трансляция сессии Со-
вета народных депутатов Ке-
меровской области в режиме 
реального времени будет ор-
ганизована на официальном 
сайте Совета народных депу-
татов Кемеровской области 
по адресу: www.sndko.ru

Совет, правление, об-
ластная организация проф-
союза работников потре-
бительской кооперации и 
коллектив Кемеровского 
облпотребсоюза скорбят 
и выражают глубокое со-
болезнование родным и 
близким Дятловой Натальи 
Витальевны, председателя 
правления Кемеровского 
облпотребсоюза, в связи со 
скоропостижной смертью 
ее отца

БОКОВА  
Виталия  

Алексеевича.

Выражаем ис-
кренние соболезно-
вания Сергею Ива-
новичу Беляеву, ге-
неральному дирек-
тору ООО «Хлеб»,  
г. Новокузнецк, в 
связи со смертью 
отца

БЕЛЯЕВА
Ивана  

Кузьмича.

ОАО «Кузбассэнергосбыт»
650036, Российская Федерация
г. Кемерово, пр. Ленина, 90/4
тел. (384-2) 45-33-09, 35-00-24
e-mail: KESadm@mechel.com
кузбассэнергосбыт.рф



Курс на импортозамещение держат кузбасские производители, 
которые пытаются не только заменить попавшие под санкции 
европейские деликатесы, но и дополнительно насытить рынок 
отечественными товарами широкого потребления.

МАРИИНСКИЙ РАЙОН
С плесенью вкуснее

В селе Суслово планируют по-
строить молочный завод.

Местный предприниматель Арам Агала-
рян вместе со своей семьей уже более 
десяти лет занимается производством 
сыров и другой молочной продукции. Все 
вкусности из фермерского хозяйства рас-
ходятся среди знакомых и на городском 
рынке. А среди последних гастрономиче-
ских изысков от Агаларяна – сыр с пле-
сенью.
«Секрет этого деликатеса − в технике его 
приготовления, − рассказал предприни-
матель. − Мы используем армянскую ре-
цептуру».

Для того чтобы появилась «благород-
ная» плесень, сыр нужно выдержать в 
деревянной бочке при определенной 
температуре шесть-восемь месяцев. Вдо-
бавок учесть и другие тонкости. Зато в 
итоге, как уверяют попробовавшие, по-
лучается очень вкусно.

По словам Арама Агаларяна, сначала сыр с 
зеленой плесенью покупали только армяне, 
затем распробовали и русские. Теперь за-
казов больше.
«Запуск молочного завода позволит из-
готавливать сыры в большом количестве, 
− добавил он. – В том числе и сыр-косичку 
с плесенью. Также на поток поставим рас-
сольный сыр сулугуни».

Алена СМИРНОВА.

ЯШКИНСКИЙ РАЙОН
Выделиться эксклюзивом

В здешнем швейном цехе те-
перь принимают заказы от 
представителей ресторанного и 
гостиничного бизнеса области. 
И теперь креативным менедже-
рам не нужно покупать унифор-
му, скатерти, шторы, салфетки, 
покрывала и прочее за грани-
цей.

«Изделия подобного рода на заказ позво-
ляют избежать повторов, получить действи-
тельно то, что желаешь, − уверен директор 
компании Сергей Резенов. – Кроме того, 

наши дизайнеры помогают определиться 
со стилем, подобрать декор». При этом по-
нятно, что, если сравнивать цены уже гото-
вых магазинных изделий и сшитых на заказ, 
речи об экономии и быть не может. Дело в 
том, что такая работа идет уже в категории 
премиум-класса, потому и расценки на так 
называемый бизнес-текстиль соответству-
ющие».
На данный момент среди клиентов яшкин-
ского швейного цеха – предприниматели из 
Кемерова, Ленинска-Кузнецкого и Белова.

Алена ПЕТРОВА.

ТАШТАГОЛЬСКИЙ РАЙОН
Мраморный деликатес

Цех по переработке «мрамор-
ной говядины» планируют от-
крыть таштагольские пред-
приниматели, уже пятый год 
занимающиеся разведением в 
Горной Шории мясной породы 
коров герефорд.

Для цеха уже закуплены холодильные уста-
новки и оборудование для разделки, пере-
работки и фасовки мяса.

Таштагольцы планируют увеличивать 
объемы производства и искать больше 
рынков сбыта.
– В год мы производим около 4-5 тонн 
«мраморной говядины», – рассказал один 
из собственников этого передового жи-
вотноводческого хозяйства Игорь Азаре-
нок. – Спрос на нее есть. В основном берут 
у нас этот деликатес корпоративные кли-
енты, но в небольших объемах; недавно 
заинтересовались красноярцы, пока ве-
дем переговоры, договариваемся по цене.
По словам Игоря Геннадиевича, у гере-

фордов еще и экологически чистое мясо, 
на это делается особенный акцент в его 
продвижении. Поначалу были опасения, 
что коровам будет тяжело в условиях гор-
ного климата, но животные адаптирова-
лись и теперь питаются исключительно 
чистой травой, пьют из горных рек.
Стоит отметить, что в 2010 году таштаголь-
ские производители мясной продукции 
премиум-класса получили на открытие 
собственного дела заем по районной про-
грамме поддержки предпринимательства.

Полина СПИРИДОНОВА.
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ФУТБОЛ
Две кузбасские команды – «Распадская» из Между-
реченска и прокопьевский «Шахтёр» – входят в тройку 
лидеров первенства России среди любителей в высшей 
лиге зоны «Сибирь».
На прошлой неделе «Распадская» под руководством глав-
ного тренера Сергея Топорова провела две встречи в Алтай-
ском крае, где разошлась миром с барнаульским «Полиме-
ром» (0:0) и переиграла в Бийске одноимённый клуб – 1:0 (мяч 
забил Иван Коновалов). Сейчас в активе междуреченцев 
11 очков в пяти матчах.
На один балл меньше набрал «Шахтёр», уступивший в Бий-
ске (0:3) и одолевший в гостях «Полимер» (1:0, автор гола 
– Дмитрий Большаков). А возглавляет турнирную таблицу 
красноярская «Реставрация»: действующий чемпион Сибири 
одержал четыре победы кряду.
Следующие матчи зонального первенства страны «Распад-
ская» и «Шахтёр» проведут дома с дублем барнаульского 
«Динамо» соответственно 29 и 31 мая. Команда кемеровской 
СДЮСШОР, занимающая четвертое место, в очередной раз 
выйдет на поле в четверг, 4 июня: наши сыграют в Братске с 
«Сибиряком».

РЕГБИ

В четверг, 28 мая, новокузнецкий «Металлург», высту-
пающий в премьер-лиге чемпионата России, проведет 
первый домашний матч сезона. Соперник «сталеваров» 
– «Империя» из Пензы.
Первенство страны в элитном дивизионе новокузнечане на-
чали на выезде, одержав три победы в четырёх встречах. В 
заключительной схватке турне «Металлург» разгромил крас-
нодарскую «Кубань» – 27:0 (7:0). В зачётную зону южан за-
несли «дыню» Лев Дерксен, Олег Гусельников, Антон Сычев и 
Сергей Полежаев, семь баллов заработал Дмитрий Сухин.
– Матч в Краснодаре выдался самым тяжелым в гостевой 
серии, – отметил главный тренер сибиряков Вячеслав Ша-
лунов. – Радует, что ребята проявили характер и справились 
с задачей, сыграв «на ноль» и заработав бонусный балл за 
четыре успешные попытки. После возвращения домой будем 
готовиться к поединку с «Империей», одним из главных на-
ших конкурентов за место в «пятёрке» сильнейших по итогам 
первого этапа национального чемпионата.

Андрей ТАРКОВ.

спринт-новости

ГОД ЛИТЕРАТУРЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ БОКС

Внук «Тихого Дона» 
и его дед
Сразу три кемеровские библиотеки (им. Гоголя, им. Киселева 
и «Слово») открывают в один день выставки, посвященные 
Михаилу Шолохову. В Год литературы у автора «Тихого Дона» 
двойной юбилей: 110 лет со дня рождения и 50 – присвоения ему 
Нобелевской премии по литературе.
Символично и то обстоятельство, что родился писатель 
в День славянской письменности – 24 мая. А чуть ранее, в марте, 
на выездном заседании российского совета музеев (ИКОМ) 
в Кемерове побывал внук писателя Александр Михайлович 
Шолохов. Он – директор дома-музея М.А.Шолохова в станице 
Вешенской и вице-президент ИКОМа. В преддверии юбилеев 
своего славного деда он дал интервью нашей газете.

– Вы с детства гото-
вились работать «внуком 
деда»?

– Я – биолог и никог-
да не стремилcя сделать из 
своего родства профессию. 
Но пришла пора, когда до-
му-музею деда потребова-
лись родственные руки. Это 
была просьба семьи: сохра-
нить историю. А посколь-
ку я уже начал заниматься в 
музее-заповеднике его ланд-
шафтами (моя специаль-
ность!), то постепенно при-
шел и к директорству.

– Торжества в вашем 
музее в этом году будут с 
особым размахом?

– В Вешенскую и без 
того ежегодно на Шолохов-
ские дни собирается поряд-
ка ста тысяч человек (это в 
10-тысячную-то станицу!). 
Но в этом году у нас поя-
вилось еще новое прекрас-
ное здание в Ростове (пять 
лет назад нам отдали под 
него памятник архитектуры, 
правда, в плохом состоянии, 
сейчас, наконец, он приве-
ден в порядок).

Среди мероприятий мне 
больше всего интересна вы-
ставка, которую будем де-
лать вместе с кубинскими 
партнерами, – «Шолохов и 
Хемингуэй». Это очень ин-
тересная пара, хотя ни разу 
вживую они не общались. 
Почти ровесники (Хемин-
гуэй старше на пять лет), 
оба прошли войну, и глав-
ная тема их творчества схо-
жа: человек на изломе, в экс-
тремальных условиях вы-
живания. Оба были масте-
рами короткого рассказа 
(Хемингуэй, кстати, назы-
вал шолоховскую «Судьбу 
человека» «лучшим расска-
зом ХХ века»). Оба – нобе-
левские лауреаты… А глав-
ное, оба были такими насто-
ящими мужчинами, прожи-
ли полнокровную мужскую 
жизнь со всеми ее зигзага-
ми: если хобби – то охота, 
рыбалка… Выпивка, есте-
ственно. Когда я увидел их 
нобелевские дипломы (а их, 
как известно, рисует худож-
ник каждый раз специаль-
но для конкретного лауре-
ата, это – своего рода про-
изведение искусства), пора-
зился: их дипломы очень по-
хожи по рисунку. У Хемин-

гуэя – рыбак (он ведь полу-
чил премию за повесть «Ста-
рик и море»), а у деда – ка-
заки какие-то вроде рыба-
ков изображены, на «тихом 
Доне» (видно, художник так 
их себе представил).

И еще любопытно. Ког-
да я был в Гаване, точнее – 
в доме-музее Хемингуэя не-
подалеку от Гаваны, я уди-
вился своему ощущению: за-
шел туда и понял: я – дома. 
Ни с чем не сравнимое чув-
ство! Хотя, понятно, пейзаж 
за окном совсем чужой, сре-
ди предметов обихода – ни-
чего похожего, а вот поди 
же… Аура дома, его «муж-
ской дух» – точно как у деда.

– А как вы относитесь 
к периодическим сканда-
лам по поводу спорного 
авторства Шолохова в от-
ношении «Тихого Дона»?

– Ну, ведь еще в 30-е 
годы была проведена графо-
логическая экспертиза, ко-
торая установила подлин-

ность авторства, в том чис-
ле и тех глав, которые впо-
следствии оказались утра-
ченными. Мне кажется, эту 
тему время от времени воз-
буждают, потому что кому-
то очень хочется принизить 
роль русской литературы, 
замазать ее какими-то не-
приглядными сюжетами… 
Вы знаете, когда Владимир 
Ильич Толстой в Ясной По-
ляне придумал проект «Сад 
гениев» (там от каждой стра-
ны следовало выбрать одно-
го писателя – символ наци-
онального духа), выявилась 
любопытная картина. Было 
очевидно, что Испания – это 
Сервантес, Германия – Гете, 
Британия – Шекспир… От 
России в этот список вклю-
чили Толстого. Но могли – 
и Пушкина, и Достоевского, 
и Гоголя… Иначе говоря, там, 
у них, была задача – найти, а 
у нас – выбрать.

– А вы своего деда в 
личной жизни помните? 

Каким он был? Мне ка-
жется, весьма жестким и 
довольно-таки вздорным 
человеком…

– Как вы неправы! В 
точности наоборот. Очень 
сдержанным. Деликатным. 
Мне трудно представить, 
чтобы он на кого-то из де-
тей повысил голос. Но смо-
трел так, что, казалось, ви-
дит тебя насквозь. Врать 
ему или совершить что-то 
непорядочное в его при-
сутствии было невозмож-
но – его моральные оценки, 
даже молчаливые, были на-
столько очевидны, что са-
мому становилось стыдно. 
Я не раз замечал: застенчи-
вые люди в его присутствии 
раскрепощались, а «боль-
шие люди», всякие началь-
ники, наоборот, станови-
лись как дети – вся напы-
щенность слетала…

Наверное, ваше мнение 
о личности деда сложилось 
из-за его знаменитой «по-
щечины Эренбургу». Но там 
была совсем иная ситуация, 
чем ее порой преподносят. 
Эренбург вернулся с фронта, 
и с ним случилась настоящая 
истерика: немцы наступают, 
всё погибло, катастрофа. Он 
кричал и плакал. И дед дей-
ствительно дал ему поще-
чину, однако это был ско-
рее медицинский жест, что-
бы вернуть человека в чув-
ство. И сам Эренбург, я ду-
маю, впоследствии был деду 
благодарен.

– А вы тексты деда пе-
речитываете?

– Мы сейчас в нашем му-
зее занимаемся большой ра-
ботой – обработкой писем 
читателей к Шолохову. Это 
поразительно, сколько ему 
писали. И кто! Такое впечат-
ление, что весь народ. Во-
обще я понял, что ХХ век в 
смысле чтения в нашей стра-
не был особенным, удиви-
тельным. В ХIХ писали для 
очень узкого круга (и читал-
то узкий круг – вся литера-
тура была дворянской). Се-
годня, в ХХI веке, она сег-
ментирована настолько, 
что стала почти точечной: 
вот эти читают только фан-
тастику, эти – только де-
тективы или дамские рома-
ны, эти – так называемую 
«серьезную литературу». 
Писатели своих читателей-
почитателей знают почти 
всех в лицо. И только в ХХ 
веке все читали ВСЁ. Был 
общий контекст эпохи.

– Да, и были знакомые 
всем общие герои: ска-
жешь «шукшинские чу-
дики» или «дед Щукарь», 
или «мужчина вроде три-
фоновских персонажей» 
– и всем понятно, о ком 
идет речь.

– Сейчас такого нет. И, 
наверное, никогда уже в 
истории не повторится.

Ольга ШТРАУС.

С позиции силы
Наш земляк Григорий Дрозд защитил титул чемпиона мира

Титульный бой уроженца Прокопьевска Гри-
гория Дрозда состоялся в Москве, в концерт-
ном зале «Россия» в Лужниках. В своем сорок 
первом поединке на профессиональном ринге 
сибиряк защищал титул чемпиона мира в пер-
вом тяжелом весе (до 90,8 кг) по версии Все-
мирного боксерского совета (WBС). Почетный 
пояс был завоеван в сентябре прошлого года в 
бою с тогдашней первой перчаткой Кшиштофом 
Влодарчиком из Польши. К слову, экс-чемпион 
по прозвищу Дьявол имел право на реванш, 
но в последний момент заболел, и его заменил 
29-летний соотечественник Лукаш Яник.

– Поляк – подвижный, 
скоростной боксер. Я готов 
боксировать с позиции силы, 
с позиции чемпиона и нацелен 
победить очень убедительно, 
– сказал накануне поединка 
35-летний Григорий Дрозд. – 
И Яника, и Влодарчика трени-

рует Федор Лапин, знающий, 
как действовать против меня. 
Этот факт немного насторажи-
вает, но не более того.

В свою очередь, Лапин от-
метил, что чемпионский бой – 
давняя мечта его подопечно-
го: «Надеюсь, что Яник сможет 

хорошо проявить себя в проти-
востоянии с сильным соперни-
ком. К тому же Лукаш по сти-
лю совершенно другой боксер, 
чем Кшиштоф, а перестроить-
ся в короткий срок, что я знаю 
по своему опыту, всегда нелег-
ко. Но боксер высокого класса 
способен это сделать».

Что ж, российский тре-
нер польских боксеров как в 
воду глядел: Григорий Дрозд 
с первых минут боя был не-
сравненно быстрее и агрес-
сивнее оппонента. Под гра-
дом ударов нашего боксёра 
Лукаш Яник не без труда про-
держался восемь раундов, а 
в девятом рефери остановил 
бой, зафиксировав победу 
Дрозда техническим нокау-
том. О неоспоримом преиму-
ществе россиянина красноре-
чиво свидетельствуют запи-
ски трёх боковых арбитров, 
оценивших бой с одинаковым 

счетом: 80-71. Это значит, что 
наш земляк доминировал во 
всех восьми раундах.

– В этом поединке было 
много красивых эпизодов, и 
я рад, что досрочно завершил 
бой. Моментами было тяжело, 
но пояс остался в России, что 
самое главное. Спасибо компа-
нии «Мир бокса», быстро на-
шедшей замену Влодарчику, – 
подытожил Григорий Дрозд.

– У Яника иная, чем у 
Влодарчика, манера веде-
ния боя. Сложно было пе-
рестроиться?

– Да, он совсем другой бок-
сер, но мои ноги должны были 
работать быстро, и это получи-
лось. С первого раунда я ока-
зывал на него большое дав-
ление, что помогло одержать 
победу.

– Яник был готов к по-
единку?

– Внешне он выглядел 
очень неплохо. Возможно, 
Яник не справился с психо-
логическим давлением, я чув-
ствовал, что он волнуется и 
переживает. Когда-то и я ис-
пытывал подобное волнение. 
Именно в больших боях полу-
чаешь бесценный опыт.

– Возможен ли теперь 
реванш с Влодарчиком?

– Вопрос о реванше за-
крыт, и если бой когда-ни-
будь состоится, это будут но-
вые переговоры и совсем дру-
гая история. Думаю, что в сле-
дующий раз выйду на ринг в 
конце года. Конечно, объеди-
нительный бой будет для меня 
приоритетным. А ближайшие 
недельки три-месяц отдохну.

В минувшую пятницу Гри-
горий Дрозд выиграл 40-й бой 
в карьере и теперь уверенно за-
нимает первую строчку в не-
зависимом рейтинге боксеров 
«крейсерского» веса. Впол-
не возможно, что вскоре наш 
земляк завоюет титул чемпи-
она ещё по одной престижной 
версии профессионального 
бокса и тем самым объединит 
пояса, к чему и стремятся ма-
стера экстра-класса.

Вадим АНТОНОВ.
n  Несмотря на то, что Григорий Дрозд (слева) уже долгое время живет в Москве, на свои 
поединки он выходит под российским флагом с надписью «Кузбасс». Фото: «Мир бокса».

n  Александр Михайлович – внук Михаила 
Александровича. Фото Федора Баранова.
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